

Se de inicio e la sesión a las 15²⁰ hrs; preside el concejal Don Orlando Bórquez Muñoz, asisten los dñs. concejales; fullo Muñoz, Manuel Sánchez; Mancorino e Ignacio Espino; además también asiste el Alcalde titular Don José Sondoros, quien se encuentra haciendo uso del período legal.

Asisten los siguientes invitados: Don Porfirio Díaz Morales, Señor de educación; Don Jorge Montañé, Sectorialista de educación de Serploc; Don Mario Kornar, Electivo de Arquitectura; Don Hugo Olivares, Director Provincial de Educación; Don Raúl Ulloa, Provincial de Serploc, Don Jorge Reyes, Provincial de Arquitectura; También asisten: Don Jorge Iturra, Arquitecto del Municipio; Don Enrique Vargas encargado de Proyectos del Municipio y Don Milton Bórquez, Pdt. de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Castro. Asiste e presencia la sesión la Sra. Sra. Lumilla = Octubre como Secretaria de Octubre se sra. Lulu Benavente.

En primer lugar, luego de los correspondientes presentaciones hace uso de la palabra Don José Sondoros, quien realiza breves saludos al motivo de la reunión y plantea la inquietud del Concejo y de la Comunidad en cuanto a la ubicación definitiva del Foco Politécnico, manifestando que tiene entendido que el proyecto actual puede desarrollarse en otro terreno, hace alusión a los problemas que originaría su ubicación en celle punto como lo faltó de áreas verdes, campos deportivos, etc.

Que existen tres posibles lugares e proponer y que incluye en uno de ellos el Depto. Provincial de Arquitectura ha hecho levantamiento topográfico.

A continuación realiza exposición de fundamento para el cambio de lugar don Jorge Iturra Arquitecto del Municipio, refiriéndose principalmente

e que son peruanos, funcionarios de Serploc, le señalaron que se dice y la localización no conforman una ciudad, y que con este antecedente se plantea el comisario como posibilidad; y que en el lugar actual no se cuente con la superficie necesaria para el funcionamiento del lucro, expone a los presentes, plantea que edificio antiguo, agrega que no se efectuó un minucioso planificación, en base a los requerimientos del momento; y que no está de acuerdo en responder ahí; a lo que el Sr. Montalvo le clarifica que responder un proyecto no significa ejecutarlo igual e como estable si no que más bien responder el servicio que presta.

Sr. Ilustre, agrega que el estudio arquitectónico no se ha efectuado, que no se ha considerado, petróleo de servicio para tellurés, bodegas, la carga y descarga de materiales, una calle interior que permite recoger el recinto, no existe multicancha, ni auditorium para reuniones; no contempla tempesta águas verdes, petróleo cubierto, ni estacionamiento y que según sus cálculos estos requerimientos se traducen en 7650 mts² de superficie. Dice que en el terreno actual se podría hacer un edificio en altura con calle interior, que tiene 3 o 4 mts; pero que faltó en este proporción: interiores con 2.512 mts²; dejó sólo 2 pms de altura: 2000 mts², estacionamiento: 1.100 mts² águas verdes 5.000², 1.100 mts² para águas deportivas, (gimnasio, multicancha y corredores), para biblioteca 1.100 mts², cocina (cocina petróleo de servicio) 360 mts², 3.000 mts² para tellurés y 1500 mts² para circulación. En total faltan 17.672 mts² sobre lo que permite el terreno actual de 11.250 mts²; por lo que se requiere en total 28.922 mts² con lo que el establecimiento funcionaría al acuerdo e sus requerimientos.

Dijo, en otro argumento manifiesta que le

cole donde se ubica actualmente tiene 18,5 mts.
de ancho y que en lo mismo en tres y media
cuadras de extensión están un hospital, un
cementerio, un consultorio, una clínica y
un estadio. Hace comparación con naciones
de Estados 922 y 925 que se ubican en ruta 5 -lon
dijo diciendo que es su opinión que el liceo
se ubique en una arteria lejía de los caudales
que es la av. Solvason River que reúne las
características necesarias y proponer 3 alternan-
tivas de terreno: 1) Parque Municipal; 2) Ti-
erreno intermedio colindante e dos lados con
Hernández y 3) terreno caminante contiguo, con
el de Ropillón.

Posteriormente expone don Enrique Vargas, encar-
gado de proyectos del Municipio, señalando que
entregará antecedentes relacionados con la ex-
ecución económica del proyecto; exponiendo par-
cipadamente los costos de transportes tanto de
profesores y alumnos y comisionados también
los gastos de urbanización en un ambiente compa-
tible con los terrenos de Frutillar, Ropillón y colindan-
te a Est. Comitio Hernández ^{garganta municipal} concluyendo después
de una extensa exposición el aspecto que los
menores costos se visualizan en el sector de Ropi-
llón, con una diferencia de \$170 millones con el
terreno de Frutillar, la segunda opción sería
en el terreno colindante a H. C. Hernández, la tercera
en el parque con sistema de eliminación de
aguas servidas por medio de fosa séptica, la
cuarta opción de menor costo sería en el que
con intermios ^{m. piso 8-34}, lo quinto en el parque con obstante
villados y la última y más costosa de todos, en
Frutillar con enterramiento en terrenos de G. River.

Interviene don Jorge Montañéz señalando los proyectos de inversión pública poseen una recomendación técnica, cuyos objetivos es velar por la asignación racional de los fondos del Estado público. Qui el caso del proyecto de reparación del tramo 333 fue elaborado en 1991 y que fue presentado en 1992 para el periodo presupuestario 1993 y que no tuvo recomendación técnica por tener una serie de observaciones, en ese intento por un estudio del proyecto este diciendo se modificó la proposición del proyecto y con el mencionado nació una situación de emergencia donde se proyectó separarlo en dos etapas, las cuales fueron 1) sólo el clero e intermedio y 2) tales como ser estos últimos lo más cuestionado del proyecto inicial, entonces se dio solución a problemas menores y obvió obtener la recomendación técnica de la primera etapa con un monto de \$1.058 millones.

Dijo que los montos fueron revisados por una modificación realizada en Enero, qui le parte de tales como no esté en absoluto definido ya que es el margen el qui debe reformular este parte.

Dijo que la localización es parte del proyecto y qui ésta fue recomendado en el terreno actual y sólo el intermedio con la alternativa del tramo B-Nº34.

Que el cambio de terreno se planteó en Enero, lo que impulsa cambios en el proyecto y modifica los costos y qui si el cambio significa mayores costos deben resguardarse los recursos; qui no emitiré pronunciamiento ya que la dirección de construcción al Ministerio de planificación, alude a la presentación efectuada por Jorge Ilum, en cuenta e que la Dirección de Arquitectura proyectó y que hoy punto qui este planteó que no se podrán

ceptos por el aumento de costos que conllevaron.
Consulte también respecto del costo de oportunidad; a lo que Enrique Vargas le señala que se refiere a que ni en Freire faltara espacio para ocupar los terrenos del Llaco B-34, Montaña se opone que técnicamente es cuestionable agregar que no hay ideas preconcebidas, que el proyecto propuesto corresponde a lo presentado por el Municipio, que los argumentos del Municipio de Valdivia concuerdan con este presentación y sugiere que en cuenta a lo porte urbanístico se solicite la escritura a arquitectura para el estudio del diseño.

Interviene Don Osvaldo Bernam, Arquitecto de la Dirección Regional de Obras Públicas quien menciona que tiene mandato del Sr. Intendente para desarrollar el proyecto, pero que no puede hacerlo mientras no se tenga claros los aspectos del terreno y que el plazo de entrega de la documentación correspondiente, solicita decisión para que el programa comience a funcionar. Agrega además que ya han elaborado bosquejo del proyecto preliminar, y que dice que Jorge Sánchez ha excedido en las dimensiones del terreno que 3 hectáreas es demasiado, que entonces habría más convenientemente otro loteo. - Responde el socio que en cuenta a lo urbanístico sus bosquejos preliminares son pioneristas al constituir en el terreno ocho incluyendo el intermedio; dice que le agostaría una alternativa que apoye la iniciación a objeto de conformar algo en los crudos y que los terrenos de Recuellar no respondan en este sentido, y se pudiera combinar este proyecto con otro para conformar algo por ej. una plaza, etc. Dice desde este

junto al visto preferiré la ubicación en Getaurus River.

Jorge Sture señala que le interesa que sea parte de un desarrollo urbano, señalando en el pleno la instalación de murales postelectores en el ej. S. Riveras, los que no tienen urbanización, se acuerda a quienes ^{como} del Servicio encargado de que las autoridades de planteo de tierra miren si aquellas serían, no tiene alcance, terrenos = Jorge Montero clarifica que el proyecto del planteo de aquellas seríen si ejecutará ^{anteriormente} el pol. tecnico-

Mario Contreras, señala además nuevas construcciones o postelectores, o construir por parte del Servicio y la Cooper. O lo que dan para servicios que ya que los estudios del ingeniería estén hechas, y que se efectúen para pronunciar el informe del Dr. Intendente de pavimentos de Ar. G. Riveras

Luego de intercambiar varios antecedentes y puntos de vista, intervienen Sr. Montero señalando que la situación debe de analizarse y que las facultades le tiene el Ministerio de Desarrollo en Stage -

Don Mario Contreras, hace exposición de algunos entre violentos, que según manifiesta no pudieron ser técnicos, pero no muy importantes para evaluar la situación e futuro y tiene referencia al crecimiento demográfico de la postelectión, el acceso equitativo a la educación, el número de estudiantes que quedan sin matrícula, etc. = Jorge Contreras que el Politecnico mantendrá modificaciones en su currículo, en relación a los manejos del mercado actual, que se escuchen a los autores que conocen la región y que se incorporen estos planteamientos

a los argumentos presentados. Informe que en el sector de ladrillo alto se tiene contemplado e futura la reposición del consultorio, una escuela y un reten de cerezos.

Son José González manifiesta que le presentación que han realizado es una medida efectiva de protesta, que se encuentra presente el presidente de la Unión Comunal en punto el vecino y que estos están pidiendo el concurso, que se esté trabajando de lo que se estime es mejor para la comuna y para los estudiantes, sobre todo los de mayores recursos económicos. Actualmente se trabajan otros aspectos que antes no se consideraron, por ejemplo el transporte; agrega que el delegado del servicio le ha manifestado que ante las eventualidades de que se constituya el Colegio en ladrillo alto se han dispuesto la obtención de recursos para el construcción y pavimentación = y que por última el oficio del ministro americano reunión con autoridades regionales y locales, a la cual ningún representante del concejo asistió.

Son Orlando Bórquez ante a los presentes e informar lo tenido; lo cual no se concibió desde que estos manifestaron conocimiento.

Sustituye Don Milton Bórquez, sosteniendo los argumentos ya planteados y reiterando las menciones anteriores = la lectura e certeza de la Unión Comunal al concejo solicitará el proyecto para la reposición del frente B-33 en el sector de ladrillo alto.

Son Fulvo Muñoz, manifiesta que le preocupa el concejo, noticia en que si fuera factible el conser-

su ubicación se retrasase el proyecto de los que los fondos FNDR fueron considerados e contar en enero 95, que se tiene plazo hasta el 15 de abril del pte. año y que de acuerdo a lo manifestado por Sr. Kanner estan siendo discutidos en el plazo =

Sr. Montero declara el respectivo que si le corresponde es de 1200 alumnos y 300 para intercambio; que si esto no varia el único problema que quedaria por resolver es la ubicación y agrega que su función es aplicar los recursos de inversión para lo que en base a esto será analizado el proyecto y recomienda que la presentación debe hacerse lo más detallado posible y que la condición de urgencia no se perdiere pero que si habrá que esperar que arquitectura haga el levantamiento =

Que la recomendación técnica tiene igualmente Montero desde la condición de emergencia, que el criterio es satisfacer la demanda de educación técnica profesional en la provincia de Chiloé y que de acuerdo a los criterios para inversión se elegirán las alternativas más convenientes. A igualdad de los beneficios se elegirá la de menor costo tanto en el aspecto económico como social =

Sr. Presidente de la sesión sobre la opinión de Don Díazuelo Segundo, quien se refiere a que el Ministerio de Educación ha intentado la solución al problema de la escuela técnica en el más breve plazo, ya que las actuales condiciones de funcionamiento trastornan la calidad de la educación que se está impartiendo. Que

los argumentos presentados son convincentes, aún que comparte la opinión del Sr. Kanner en que el espacio que planteó J. Iturri este sobredimensionado y que no se ha considerado el costo que generaría

pore el Municipio le administración de un establecimiento de esos dimensiones =

Interviene el Sr. Karmen diciendo que cree siendo pertinente que el establecimiento esté separado de los interiores a efecto el alumno recorre la ciudad y recomienda estudiar este alternativa para un intercambio municipal, ojalá menor, evitando costos en manutención.

Dan sucesivamente, sufre expresión de la comunidad en el futuro contar con casas de enseñanza superior y señala dimensiones de los terrenos en cuestión, tenemos Bajípiller 3 hectáreas; terreno en el Parque 5 hectáreas, terreno del parque 12 hectáreas.

Por último y para finalizar este tema y con el retiro de los autorizados, el Sr. Montañe dice que el Municipio dese organizar y hacer la presentación en el plazo que considere más urgente y oportuno y en relación a petición de cooperación el respectivo clérigo que su función es otorgar respuesta a todas las consultas que se le formulen por parte de los que elaboran el proyecto =

Se principia la sesión con la lectura de correspondencia despachada:

Oficio N° 38 del 10.03.94. del alcalde a Sr. Juan Grullon administrador zonal de Teléfonos del Sur, autorizando la inst. de teléfonos modernos en sector de Chicon y Gómez.

Oficio N° 39. del alcalde a Delegado provincial de Servi. de fecha 11.03.94, acordando oficiar por parte de Servi. de 580 pesos el elemento, obtendrá el mejoramiento urbano de calle El Mirador ofic. N° 40 del alcalde a Dto Club Rosalito sobre ade-

l.c.n. de fecha 14.03.94 en que comunica impetradas
de otorgos nuevos financieros =

ofc. N° 41. del 14.03.94 en que comunica e Sr. José Moun-
te Vergez / rechazo a reb.c. instalación de kiosco =

ofc. N° 42 elv 14.03.94 en que comunica e Don Sergio
Universo Léoncio, autorización de solicitud de
kiosco en recto plazo. Sambor.

ofc. N° 43 elv 14.03.94 comunica rechazo a solicitud
presentada por Don Américo Sánchez Rosales =

ofc. N° 44, 45, 46, 47, 48 y 49, de fecha 14.03.94, dirigido
e: Don Luis Alfonso Marom, Don Eulalio
Gómez Toney, Don Eusebio Martínez Gómez, Don Leonel
Aguilar González; Don José Luis Cárdenas Benavides,
y Don Graciela Roco González; comunicándoles
autorización de instalación de kioscos y fijando
un plazo de 60 días para iniciar el funcionamiento.

A las 1845 hrs. ingresa a la sesión Don Ezequiel
González, e informa que a la fecha no ha reci-
bido respuesta del Abogado en cuanto a la pre-
sentación del Sr. Alvarado y solicitante por la Corte
de apelaciones del puerto Montt, solicitando que
este institución sea consignada en el acta. Al
respecto concierto contrario propone enviar oficio
haciendo presente la preocupación del concejo el
Sr. Abogado, e lo que todos manifiestan estos au-
torizados =

Se continua la sesión con la lectura de
correspondencia recibida:

- Carta del director trámite de dual-dual e
alcohol de fecha 14.03.94, solicitando porque
de entubaciones para su escuela. Al respecto
se acuerda esperar un breve plazo para resolver
y consideración el N° de meritis =

Carta de don Juan Alberto Pérez Muñoz, e alcalde

- du fecha 03.03.94, comunicando aviso de
documentación enviada por Alcolea mediante
ofc.nº 30 del 16.02.94 el Senador Bruno Robert
- ante el Coordinador Regional del Toms., du fecha
03.03.94 a Alcolea, comunicando que informa
verdad e pesta sacerdote el Municipio en la
presentación del proyecto de los programas Rural
- ofc.anc. N°3. del 02.03.94; du Director Regional
Servicio Electoral de la Región, informando reanuda
ción del proceso de inscripción electoral.
- ante el Club Deportivo Did-Did esto du fecha
10.03.94 reiterando; un estímulo de que,
el respecto se ocurre en beneficio si existen en
la Municipalidad y facilitar uno o 2 de mil
lts. en calidad de préstamo.
- ante su Dto. Jefe de vecinos N°20 de Puerto de
fecha 14.03.94 a Alcolea, reiterando ofc.com
du Sr. Alcolea de constituir comité de fútbol. Se
decide dejarle plena libertad que se encargue
en funciones al Alcolea titular.
- anc. N°2 du Secretario ejecutivo A.C.F.C. (equip
ación de Ciudad Puerto de Chile) de fecha 02.03.94
a Alcolea, comunicando fecha de la 4^a asamblea
general de la A.C.F.C.
- ofc.s/nº de la Unión Comunal de Puerto de Chile
du fecha 09.03.94 a Alcolea, comunicando Pleno
oción 1994 de la Unión Comunal, como también
propuestas de Proyectos para 1994.

En el punto veintiún, Sr. Contreras, monitjo
que conversó con el subefectivo del Ejército Sr. Don
Amancio, el cual le comunicó que estaban despu
és de las pesta ser entregó los instrumentos don
de la comunión por el Ejército de Chile. Realizó
especificamente el concejal pesta conciencia la ciu

el trámite e objeto, poder recordar los elementos que
expresaron los vecinos.

Concejal Contreras, manifiesta que el concejo
no está resolviendo nada en relación a elementos
hasta que no se reintegre el Alcalde titulares y oficinas
que estén vacantes, así no se ha resuelto el problema de
educación restringiendo cumplimiento al problema
presupuestario del Municipio.

Don Ezequiel González, menciona que el concejo
acordó adquirir los implementos necesarios para
limpiar fons y basurales y le directiva present
le hagan le consulte al Alcalde titulares e oficinas
y proporcionar la solución.

Don Orlando Bórquez consultó en relación a
número de viviendas afectadas por el problema
que son casi todos, ya que se pretende que
este problema que economa le servicio del in
terior = el concejal Bórquez les informa que
el problema viene comunicado el Alcalde titulares
en cuanto este osuna función.

Luego, le Presidente del Comité, hace pre
cisión a la presencia de la Asistente Social del
Municipio, que se encontraba presente en la
sesión actuando como secretaria suprogante
y expone problemas individuales de algunos
residentes; motivo por el cual se acuerda que
invitará a la profesional a una reunión con
los afectados en fecha que comunique oportunamente.

Luego le sigue don Antonio plantea un trámite
a reunión General de pobladores del sector, para
el día 28 de marzo a las 20⁰⁰ hrs. y señala
especial interés en la asistencia a éste del Alce
de titulares.

Luego, hace mención a que los ~~aparatos~~ de los ~~aparatos~~ del festival ~~costanera~~ fueron destinados por acuerdo general al pago de diligencias de personas que estén interesadas.

En relación e consulta que efectuó, encuentra e la construcción de puentes se les informe que se está estudiando la posibilidad de un puente colgante y que ya se colocaron los terrenos.

Finalmente le dice Antúnez plantea problema provocado por un camión, en cuanto a la estructura de una torre o alcantolla, se le informa procedimientos e seguros en esta situación en cuenta e efectos destrucción y se le indica que se les responderá lo antes.

Se retira la directiva del Comité Festejación Camilo Henríquez, también se retira el concejal Contreras, con autorización del presidente de la sesión por tres asuntos particularizados.

Concejal Díaz, manifiesta problemas de connivencias que se establecieron en calle Luis de Suárez, y solicita se coloque un letrero de "no estacionar" en la calle. El concejal Quiroz propone que independientemente del letrero, se le indique a la dirección de obras que efectúe evaluación del costo del cierre definitivo de la plaza colindante a ese calle. Lo que el tomado como acuerdo de los presentes.

Principales acuerdos:

- Concurriré e stgo. un representante del municipio a recepción instrumentos musicales donados por el Ejército de Chile e la Comuna.
- Solicitar al Depto. de Obras la evaluación del costo de cierre de paseo ubicado entre calles presidente

tu Libro de Eduardo Collester
Finaliza la sesión a las 20³⁵ hrs.

Moutien:

(25)

P

Dorquier

